

INFOBRIEF EHRENAMT

AUSGABE 01/2019

INFORMIEREN - ERINNERN - UNTERSTÜTZEN

**EHRENAMT
IM BFV**



**BAYERISCHER
FUSSBALL-VERBAND**

DANKESCHÖN-WOCHENENDE FÜR EHRENAMTSPREISTRÄGER IN EISENACH

Die Kreissieger des letztjährigen Ehrenamtspreises der Fußballverbände Thüringen (TFV) und Bayern (BFV) haben sich in Eisenach zum Dankeschön-Wochenende getroffen, das der DFB zusammen mit den Landesverbänden jährlich als Preis auslobt. Im Mittelpunkt der Veranstaltung stand eine festliche Abendgala, in der die Preisträger im Namen des DFB eine hochwertige und einzigartige Uhr überreicht bekamen.

Aus Thüringen waren TFV-Präsident Dr. Wolfhardt Tomaschewski, Verbands-Ehrenamtsreferent Peter Brenn und TFV-Geschäftsführer Thomas Münzberg vor Ort. Vom BFV nahmen neben Verbands-Ehrenamtsreferent Stefan Merkel auch die Bezirks-Ehrenamtsreferenten Alexander Männlein (Mittelfranken) und Rein-



Die bayerischen Teilnehmer am diesjährigen Dankeschön-Wochenende in Eisenach.

hard Rengsberger (Oberpfalz) teil. Als besonderer Gast nahm der ehemalige DDR-Nationalspieler (94 Länderspiele) und Goldmedaillengewinner der Olympischen Spiele 1976, Jürgen Croy, teil.

Auf dem dreitägigen Programm standen die Besichtigung der nahe gelegenen Wartburg, eine Führung durch die historische Stadt Erfurt und ein Besuch des Wintersportzentrums in Oberhof. Zum Ab-

schluss stellte Bezirks-Ehrenamtsreferent Reinhard Rengsberger das für Herbst geplante Schulungsthema "Förderung junges Engagement" vor.

„Wir möchten mit dieser Dankeschön-Veranstaltung noch mal ausdrücklich die tolle Arbeit unserer Kreissieger in ihren Vereinen würdigen und auch besonders den Partnerinnen und Partnern Dank sagen, die sie vorbildlich unterstützen und ohne die eine solche Tätigkeit und Leistung nicht möglich wären.

Die ehrenamtliche Arbeit, und das nicht nur im Sport, ist die tragende Säule in der Gesellschaft. Wir möchten ganz klar zeigen, welchen Stellenwert das Ehrenamt beim DFB, BFV und TFV genießt“, erklärte Verbands-Ehrenamtsreferent Stefan Merkel.

25 JAHRE AKTION EHRENAMT IM BAYERISCHEN FUSSBALL-VERBAND

Eine entsprechende Resolution, die auf dem Verbandstag 1994 im Münchner Volkstheater verabschiedet wurde, war der Ausgangspunkt für die organisierte Ehrenamtsbewegung im BFV. Schon in den Gründerjahren wurde ein effizientes Netzwerk mit BEAR, KEAB und VEAB geknüpft. Jährlich besuchen Hunderte Vereinsfunktionäre die Ehrenamt-Schulungsangebote, um ihre vielfältigen Aufgaben im Verein zu meistern. Stolz sind viele bayerische Fußballklubs zudem auf den Erwerb der Silbernen Raute als



Das Jubiläumslogo der BFV-Aktion Ehrenamt.

Gütesiegel für hervorragende und zeitgemäße Vereinsarbeit. Nicht zuletzt wird die Bedeutung, das Ansehen und die Pflege der Ehrenamtskultur jährlich und öffentlichkeitswirksam durch die zentrale Ehrenamtspreisverleihung des BFV hervorgehoben sowie die darum

gruppierten Ehrenamtsveranstaltungen in Kreisen und Bezirken, auf denen langjährige Vereinsmitglieder mit der DFB-Sonderehrung (Uhr und Urkunde) ausgezeichnet werden.

Zahlen, die Bände sprechen:

- Rund 20000 Teilnehmer besuchten bislang die Ehrenamtsschulungen des BFV
- 2950 VEAB (Vereins-Ehrenamtsbeauftragte) gibt es derzeit
- 1151 Vereine haben bereits die Silberne Raute erworben

FAMOSE FACHTAGUNG IM DREIERPACK

70 Teilnehmer(innen) waren zur zweiten Fachtagung der Stadt Erlangen und des Landkreises Erlangen für das Ehrenamt nach Spardorf gekommen, wo sie unter dem Motto „Kommunikation ist alles – alles ist Kommunikation“ in fünf Workshops lernten, wie sie Öffentlichkeitsarbeit mit dem Smartphone betreiben, mit Sketchnotes visualisieren oder Konfliktmanagement trainieren können. Die Organisatorinnen der Fachtagung, das Ehrenamtsbüro des Landkreises ERH, das Büro für Bürgerbeteiligung und Ehrenamt der Stadt Erlangen sowie das Büro für Sport- und Ehrenamtskoordination der Stadt Herzogenaurach, sind nämlich davon überzeugt, dass ehrenamtliches Engagement nur mit guter Kommunikation und passendem Equipment der Öffentlichkeitsarbeit zum Erfolg führen wird. Zum Auftakt der Fachtagung verriet Karl-Heinz Ruckriegel von der Hochschule Nürnberg zudem drei Zutaten für ein Erfolgsrezept zum Glück im Ehrenamt: Ein gutes menschliches Miteinander, das subjektive Gefühl von Zufriedenheit und der Fokus auf das Positive. Als vierte Zutat wurde allgemein die Bedeutung von Veranstaltungen für Vereine und soziale Organisationen hervorgehoben.

EHRENZEICHEN DES BAYERISCHEN MINISTERPRÄSIDENTEN

Im Frühjahr 2019 wurden gut 100 Frauen und Männer in München von Dr. Markus Söder mit dem Ehrenzeichen des Bayerischen Ministerpräsidenten ausgezeichnet. Diese Würdigung erfolgt für eine langjährige hervorragende ehrenamtliche Tätigkeit. Sie erhalten Personen, die sich durch aktives Engagement in Vereinen, Organisationen und sonstigen Gemeinschaften mit kulturellen, sportlichen, sozialen oder anderen gemeinnützigen Zielen hervorragende Verdienste erworben haben. Das ehrenamtliche Engagement sollte vorrangig im örtlichen Bereich erbracht worden sein und in der Regel mindestens 15 Jahre umfassen. Vorschlagsberechtigt sind die Mitglieder der Staatsregierung, die Regierungspräsidenten, Landräte und Oberbürgermeister der kreisfreien Städte.

BEST PRACTICE: SC ADELSDORF/AISCH WIEDER BEISPIELHAFT

Der mittelfränkische SC Adelsdorf an der Aisch, der bereits vor zwei Jahren mit seinem FCA-Magazin Frido den Titel „Das schönste Stadionheft Frankens“ gewonnen und auf sich aufmerksam gemacht hatte, bleibt weiterhin beispielhaft aktiv. So wurde Ende 2018 die erste detaillierte Mitgliederbefragung des Vereins durchgeführt und nach deren Auswertung 20 Handlungsfelder definiert. Sie bilden die Basis für die zukunftsfähige Ausrichtung des Vereins in den nächsten Monaten. Bereits erarbeitet wurde ein Gesamtkonzept „Sponsoring“. Die Vereinsführung kündigte des Weiteren an „in Zukunft vielleicht heute noch nicht vorstellbare neue Wege gehen zu müssen“. Nicht zuletzt ging an die Gemeinde der Appell, die Vereinsförderrichtlinien weiter zu überarbeiten.

ANSPRECHPARTNER UND WEITERE INFOS

Alle Ansprechpartner und weiteren Informationen zum Thema BFV-Ehrenamt, inklusive der aktuellen Termine für Schulungen und EA-Treffs in den BFV-Kreisen, können im Internet auf www.bfv.de unter Soziales > Aktion Ehrenamt gefunden werden.

Impressum:

Herausgeber: Bayerischer Fußball-Verband
Redaktion: Helge Günther und Stefan Strunz
Fotos: BFV, TFV
Erscheinungsweise: viermal jährlich



Spielteilnahme erst ab 18 Jahren.
Glücksspiel kann süchtig machen.
Infos und Hilfe unter www.bzga.de